

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: IV/964/2020

Referat:	Baureferat	Datum: 15.09.2020
Ansprechpartner:	Christoph Winkelbauer	AZ:
Weitere Beteiligte:		

Beratungsfolge	Termin	
Marktgemeinderat Wendelstein	24.09.2020	öffentlich

Straßenbenennungen für das Baugebiet Nr.9 Großschwarzenlohe (früheres Hörnlein-Gelände)

Sachverhalt:

An der Feldstraße entsteht derzeit ein neues Baugebiet mit 99 Reihenhäusern. Zur besseren Auffindbarkeit der einzelnen Häuser empfiehlt es sich, die Erschließungsstraßen klar zu benennen. Im Sinne einer eindeutigen und leicht verständlichen Zuteilung der einzelnen Hausnummern erachtet es die Verwaltung als sinnvoll, die Erschließungsstraßen in eine östliche Straße und eine westliche Straße aufzuteilen. Die Aufteilung der Straßen ist dem beiliegenden Lageplan zu entnehmen. Durch die geplante Aufteilung haben beide Straßen annähernd die gleiche Zahl von Häusern.

Der östliche Straßenabschnitt soll nach der polnischen Partnergemeinde Żukowo den Namen „Żukowostraße“ erhalten. Der westlich gelegene Straßenzug soll nach der französischen Partnerstadt Saint-Junien als „Saint-Junien-Straße“ benannt werden. Mit der Benennung nach seinen beiden Partnergemeinden bekennt sich der Markt Wendelstein zur trikommunalen Partnerschaft und setzt ein Zeichen der Verbundenheit mit seinen Partnerkommunen. Die deutsche Reihenhäuser AG hat als alleiniger Eigentümer der Straßen und daher einziger Betroffener der Namensgebung zugestimmt.

Um die Verbundenheit zu einem vereinten Europa und zur Verständigung der Völker zu bekunden, wird angeregt, im Zuge der vorgenannten Neubenennungen auch die Feldstraße in „Europastraße“ umzubenennen. Die Feldstraße hat derzeit keine von der Umbenennung betroffenen Anlieger. Die Straße gehört dem Markt Wendelstein.

Die feierliche Enthüllung der Straßennamen soll anlässlich der Feier zum 20-jährigen Bestehen der trikommunalen Partnerschaft geschehen, welche für August 2021 in Wendelstein geplant ist.

Beschlussvorschlag:

Die neuen Straßen erhalten gemäß beiliegendem Lageplan die Namen Żukowostraße und Saint-Junien-Straße. Die Feldstraße wird in Europastraße umbenannt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):
Lageplan mit Straßenbezeichnungen

Werner Langhans
Erster Bürgermeister